
6 责编 史越三 编辑 王金霞 校对 禹 华

电话 67655285 E－mail:cjxw＠zynews.com2008年9月19日 星期五

ZHENGZHOU DAILY

综合新闻

本报讯（记者 张立 通讯员
李幸昆 文 宋晔 图）“在一些车流
少、没有安装电子眼的路口，闯红
灯成了不少司机的习惯。”昨日
起，交警部门开始专门治理这些
路段的交通秩序，并采取DV摄像
的方式确定交通违法证据。

航海路与城东路交叉口东边
的 63 中门前，是此类路段的典
型。昨日上午，交警四大队抽调
多名警力来到这里，和市民一起
DV 取证，此时正有不少车在等
信号灯。“这个信号灯是太阳能的
移动信号灯，司机们都能确定附
近不会有电子眼，不少人不等信
号。”交警四大队李警官说。一位
市民刚刚拿起 DV，就有一辆黑
色轿车自东向西闯灯而过，在 30
分钟内，七名闯红灯的司机被民
警拦下。

记者从警方获悉，目前市区
内类似的路口还有数十个，为保
证交通安全，同时也为创造文明
交通环境，他们即日起开始专项
整治类似路口通行秩序。

“我叫夏微，夏天的夏，微笑的
微。”影片的开头，魏亚萌主演的女孩
夏微用比较忧伤的语气缓缓地说着。她
是一家电台的音乐DJ，知性、温柔，但
她最初却是一个因为曾经受到伤害而封
闭自己的女孩。经历了很多挫折的她，
逐渐打开了自己的心扉，学会用一种新
的眼光去看待世界。 该影片采用倒叙
的手法，展示了一场纯粹的爱，一次对
青春的纪念。影片风格细腻唯美。讲述
了一个女生关于成长与爱的故事，不仅
是一种美好的期望和象征，也是对成长
过程的一种暗喻。每个女生都是一朵
花，每一种青春都有难以忘怀的记忆。
每个人都要经历一个由青涩到成熟的过
程，这其中的滋味在很多年以后，可能
会微不足道，但当时的经历和感受也许
会影响人一生。

2007年下半年，魏亚萌开始着手编
写剧本。“在写这部剧本前，我一直在考
研和拍电影这两个问题上矛盾。但没过
多久，我考研成功，于是就静下心来好好
地编写剧本。”2008 年 3 月份，剧本最终

修改完毕，4月开始拍摄，到 6月后期制
作完成，花了大半年的时间，自筹资金
拍摄了近两个小时的成片。“由于7月
份我作为毕业生面临着离校，我们从
写剧本到后期制作，仅仅用了半年的
时间，真的很不容易。”后来，剧组一
起凑了 2000 元钱，作为拍摄的资金。

“用钱最多的地方可能就是买道具和路
费。去的最远的外景应该是浮戏山的
雪花洞。”为了这部影片，娇小、瘦弱
的魏亚萌在拍摄期间生过两场大病。
但最后，还是坚持了下来。

“影片里的女主角夏微，是一个性
格双重充满矛盾的人物，有轻微的失语
症。在整个影片中夏微变化最大，表现
了她逐渐成长成熟的过程。”对于这个
角色的诠释，魏亚萌坦然，“有一些自己
的影子在里面。”她告诉记者，之所以选
择以女生的心理感受和经历为线索，更
真实地展现出了懵懂的大学女生对人
生和爱情的矛盾和憧憬，及经历困难和
抉择后的坚强自信与成熟，让广大的女
生乐观自信坚强地面对人生和爱情。

陇海马路街道办事处社区医疗服务中心成立半
年多来，把服务社区居民、保障居民身体健康放在
重要位置。他们走进社区开展义诊，把医疗卫生服
务送到社区居民的家门口。图为社区医疗服务中心
医务人员在陇一社区开展健康咨询和医疗服务。

本报记者 栾月琳 摄

近日，一部由大学生自导
自演的独立电影《花儿开》在郑
州大学新校区首映，受到了郑
大学子的热烈追捧。与以往大
学生独立拍摄电影不同的是，
这是一部完全由女生自编自导
自演的。该影片的导演也是主
演和编剧——魏亚萌（图右），
是 郑 州 大 学 新 闻 传 播 学 院
2004级学生。带着对这个女导
演的好奇，昨天，记者走进了郑
州大学新校区，见到了魏亚萌。

本报讯（记者 侯爱敏）今后，有
意来河南投资的客商只需打开电脑，就
可以事先了解关注领域的投资信息及项
目情况，甚至可以进行网上洽谈和对
接；项目落户河南后，商务部门也可以
实时跟踪了解建设发展情况。昨日，河
南省投资促进管理系统正式开通，此举
意味着我省招商引资工作又多了一个新
的便捷途径和平台，外商投资促进管理
工作也真正实现了信息化。

省商务厅有关负责人昨日介绍，
投资促进管理系统的基础模型架构

为：两库（客商资源库、项目库），两
平台（招商引资信息平台、招商引资
项目跟踪平台），两系统（项目对接撮
合系统、投资促进综合评价系统）。系
统开通以后将主要具备以下功能：实
现我省招商引资工作中的各类投资商
和项目资料的统一收集汇总、存档、
分类、查询和共享。对各级各类招商
引资项目进行网上跟踪管理。提供网
上投资商和项目的智能撮合对接。对
各类招商引资活动进行网上管理和服
务。对各类专业招商引资园区进行网

上管理和服务。对我省的招商引资工
作进行实时分析评价，提供决策参
考。实时对外发布招商引资信息。对
全省各招商引资单位工作流程和权限
实施管理。

该负责人昨日表示，系统投入运行
后，我省投资促进工作可实现省、市、县
三级联动，基于同一个工作平台协同工
作，将大大提高全省招商引资管理工作
的整体水平。通过网上对接、信息发布
也将进一步提升我省招商引资工作的
国际化水平。

本报讯（记者 武建玲）68岁的张
凤枝老人在孙媳妇的搀扶下来到须水镇
邮政储蓄所，领到了参保后首个月的养老
保险金125元钱。张凤枝老人说：“俺孩子
给俺说，以后每个月俺都能领‘工资’，我
有自己的钱了。”昨日上午，和张凤枝老人
一起，还有9位老人拿到了养老金。全市

14229名办理居民养老保险且达到领取条
件的市民，都会陆续领到自己的养老金。

据市劳动与社会保障局局长王保
明介绍，我市城镇居民养老保险 8 月 1
日启动以来，截至 9 月 16 日，26 个试点
县（市）、区累计登记人数 33147 人，缴
费人数 19538 人。昨日开起，符合领取

条件的 14229 人将拿到养老金。今后
每个月，市养老保险经办机构都会通过
银行或者邮政储蓄把养老金直接发到
参保人的存折上。

与城镇居民养老保险待遇同步，我
市 70岁以上老人的高龄补贴昨日也开
始发放。

商品房空置规模
上月创历史新高

本报讯（记者 孟斌）日前，市房管局发布最新
的郑房指数表明，今年8月份，全市商品住宅销售
5282套，较去年同期下降了43.2%；商品住宅销售
均价每平方米为4082元，较上月上涨了232元；空
置面积达546.26万平方米，同比增加91.59%，创历
史新高。

8 月份，商品住宅销售均价每平方米为 4082
元，较上月上涨了 232元，但与 6月份相比，仍然
低了304元。总体上看，商品住宅销售价格呈现振
荡起伏特点，整体涨幅明显趋缓，特别是保障性住
房对住宅价格的调节作用异常明显；非商品住宅已
经连续5个月出现同比负增长的情形。

空置规模创历史新高。从空置规模来看，截至
8月底，郑州市商品房累计空置面积 738.91万平方
米，同比增加 70.06%，其中，商品住房累计空置
面积 546.26 万平方米，同比增加 91.59%，空置规
模及增幅均创下历史最高水平，供过于求的紧张局
面进一步加剧。

省旅游局制订方案
规范假日旅游市场

投诉电话须24小时有人受理

本报讯（记者 成燕）全国假日制度调整后，
“五一”变长假为短假，更多长线游客集中在“十
一”出游。如何应对将要到来的出游高峰？省旅游
局已制订相关方案，确保全省旅游市场规范有序。
按照规定，“十一”黄金周期间，各级假日办要坚
持 24 小时值班；对外公布的投诉电话，要保证 24
小时有人受理。

按照要求，各级假日办要督导相关单位进一步
完善和落实突发事件的防控预案，一旦发现问题，
要在最快时间和最小范围内予以控制，并严格执行
报告制度。各景区要制订应对突发性事件的工作预
案，做好重点地段扩容、安全防护设施修缮及旅游
高峰时段分流等工作。“十一”黄金周之前，各级假
日办要深入开展旅游安全大检查。检查的重点是：
汽车、游船、轮渡、缆车、索道等游客运载工具；
内河、湖泊、水库等水上旅游项目；漂流、登山、
蹦极等高风险旅游项目；易发生火灾及群死群伤事
故的游乐场所；易发生食物中毒事故的餐饮摊点等
设施和场所。同时，旅游部门还要联合交通、公安
等部门，集中进行一次旅游交通安全大检查，预防
道路及水上交通事故的发生。

该《方案》还规定，各级假日办要立即行动
起来，清理景区内及周边的外地滞留人员，严厉
打击传播封建迷信等不健康内容和坑骗欺诈游客
的行为；坚决打击非法经营旅行社业务，整治旅
游客运秩序，整顿出境旅游市场；严厉打击旅游
购物欺诈行为，依法打击非法从事导游活动，规
范旅行社经营和导游服务行为；重点查处“黑社”、

“黑店”、“黑车”和“黑导”等无证经营行为和私拿回
扣、索要小费、强迫购物等不正之风；严厉打击在
机场、火车站、汽车站等游客集散地争夺地盘、拉
抢游客和敲诈勒索等欺行霸市行为。

火车票预售期有调整
本报讯（记者 王文霞 通讯员 侯超）昨日，郑

州火车站发布消息，自 9 月 21 日起至另有通知时
止，除学生票和京沪港列车外，其他列车车票预售
期缩短为5天。

城镇居民养老金开始发放

我省实现投资促进管理信息化

陇海大院陇海大院陇海大院
爱心群体
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泌尿系结石疾病
诊疗宣教要点

本报讯 近期，大家非常关注三鹿奶粉受污染
事件，为了使大家更深层次地了解泌尿系结石这种
疾病，近日记者就有关问题采访了市儿童医院肾内
科主任刘翠花，采访的有关情况如下：

问：是否所有服用过受污染奶粉的患儿都会患
泌尿系结石？

答：不是的。从目前我们接诊的情况来看，检
出率是不高的，是否得泌尿系结石与孩子的体质、
饮水量、活动度及服用受三聚氰胺污染奶粉的时间
长短有关。

问：哪些孩子有可能患泌尿系结石？
答：平常喝水少、活动少、近期服用受三聚氰

胺污染奶粉时间长的孩子患泌尿系结石的可能性
大些。

问：怎样确诊孩子是否患泌尿系结石？
答：近期孩子服用过受污染奶粉的家长，可以

带孩子到当地医院就诊，查尿常规和肾脏B超即可
确诊。这两项检查都是无创的，尿常规的检查需要
2小时以内的新鲜尿标本。

问：泌尿系结石早期有哪些表现？
答：1.出现不明原因的哭闹，并在小便时加剧，

有小便少、小便困难或呕吐现象；
2.出现肉眼血尿或经医院检查发现尿中有红

细胞；
3.尿中曾排出结石，若结石阻塞尿道可出现小

便疼痛、排尿困难，甚至出现无尿现象；
4.可伴有浮肿、肾区扣痛。
问：曾食用受污染奶粉的家庭要注意什么？
答：1.立即停止食用受污染的奶粉；
2.要密切注意孩子表现出的异常情况，了解掌

握小便情况；
3.婴儿应该坚持母乳喂养，尤其是在4个月之内

的婴儿，要完全母乳喂养；
4.要给孩子多喝水，促使其多排尿；
5.要合理调配婴幼儿饮食，不要摄入过多

的钙；
6.有症状时要尽快到医院为孩子做泌尿系统检查。
问：泌尿系结石的患儿如何治疗？
答：如果孩子确诊患单纯的泌尿系结石，结石

直径小于 5mm，没有并发症和合并症，常常可以
通过多饮水，适当活动自行排出。如果结石直径较
大或者合并有感染，肾功能不全，出现梗阻等并发
症或合并症，请及时到医院就诊。

问：泌尿系结石患儿的日常护理应注意什么？
答：1.一般患儿应多活动，以利于结石的排出。
2.积极防治感染。
3.多饮水，无尿期的患儿应根据病情限制饮水。
4.严密观察患儿的尿色、尿量及性状。
5.适当限制含钙高的食物；免食含草酸盐多的

食物，如果汁、巧克力等；可口服维生素B6预防
结石。

6.加强患儿的基础护理。保持外阴清洁，勤换
内裤；婴幼儿勤换尿布，大便后及时清洗。

问：泌尿系结石的患儿预后怎么样？
答：单纯的泌尿系结石患儿通过内科保守治

疗，如：多饮水、适当的活动，碱化尿液等，
常常可自行排除；预后非常好，不影响孩子的
生长发育；如果有合并症，如感染、肾功能不
全、梗阻，只要及时就医，合理治疗绝大部分
预后也很好。

问：服用过受污染奶粉的孩子，虽然现在B超检
查没有出现异常，将来是否会有问题？

答：一般情况下是不会的，除非孩子同时伴有
其他能够引起肾结石的疾病，如：高尿钙症、高钙血
症、甲状旁腺功能亢进等疾病。

问：郑州市诊治少儿泌尿系结石的定点医疗机
构有哪些？

答：河南省人民医院，郑州大学第一附属医
院，郑州大学第三附属医院，郑州大学第五附属医
院，郑州市第一人民医院，郑州市第二人民医院，
郑州市第三人民医院，郑州市中心医院，郑州人民
医院，郑州市中医院，郑州市儿童医院，郑州市妇
幼保健院，巩义市人民医院，巩义市妇幼保健院，
登封市人民医院，登封市妇幼保健院，新郑市人民
医院，新郑市妇幼保健院，新密市人民医院，新密
市妇幼保健院，荥阳市人民医院，荥阳市妇幼保健
院，中牟县人民医院，中牟县妇幼保健院，上街区
人民医院。 （郑宣）

整治闯红灯

陇海大院的居民们再为我们讲述“人间大爱”的故事——

“高新海也是个热心肠”
本报记者 安群英

昨日10时，记者再次来到陇海大院高新海家。此时，老扁（赵新义）
和陈会云正推着轮椅上的高新海，给他选个稳当位置固定起来，杨继增和
老贾坐在棚子下，听着滴答的雨声聊天。不知从谁开始，话题转移到高新
海身上，他们说，高新海是个热心人，给人一种快乐向上的力量。

力所能及帮邻居

一家三口三人卧病在床，高新海家是
大院邻居的重点帮助户。但对于邻居的照
顾，高新海和家人也感恩在心，尽自己所
能为邻居做点事。

“以前高婶（高新海的母亲)没有卧床
时，高新海家就是大院的收发室。”贾留
成说，邻居上班上学忙碌，大院收发室没
人时，邮递员就把信件送到高新海家，高
婶先保管起来，等邻居下班后再给他们。
高新海坐在轮椅上，碰到谁家人就主动说
一声，让他们尽快拿走。

邻居有人病了，同学家有啥难事，高
新海也是牵头人，总要和同学一起去家中
看望。同学王秋英的儿子考大学时，高新
海开着自己的残疾人助力车，悄悄走到了
郑州 101 中学的门口。他知道自己帮不上
什么忙，但到场看一看也是无声的关心。

高新海的残疾人助力车，有时候还
是邻居们的出行工具。开着车帮邻居缴
个水电费，邻居出门送上一程，高新海
乐此不疲。

总是乐观、向上，我们也从高新海身
上学到很多。几位邻居说，高新海是他们
的铁哥们，从他那里同样也得到了心灵的

慰藉，感受了自爱与爱人之美。

大院球友的联络员

“老高还给大院组织过足球赛，他是
教练员兼联络员”。陇海大院的女婿张海
龙、邻居宋凯给记者讲述了一件往事。

大概是 1979 年，当时体育活动较少，
大院的十几个年轻人爱上了踢足球。听说
在福华街附近住着一名国家队球员和省级
球员，球技不错，大家伙想找他比试比
试。高新海病瘫前是铁路少年队的守门员，
在“业内”小有名气，大家伙就推举他出面联
络，老高坐着轮椅，几位邻居在后面推着，向

“省队”下了“战书”。高新海还坐在轮椅上，
给大院的球友进行技术指导。“在火车头体
育场踢了四五场吧，我们是输得多，胜得少，
不过在对方缺员的情况下我们也赢了一两
场。”大家呵呵一笑。

“老高把这事都忘了，但我却记得很清
楚。”张海龙说，高新海会团结人，性格有一

种魅力，走到哪里都能给大家带来欢乐。

把补助让给别人

高新海一家三口三个病号，经济非常
拮据。但每当社会需要时，他总是主动积
极奉献爱心。

社区主任井勇说，今年四川汶川大地
震，高新海到社区捐了20元。1998年的长
江洪灾，高新海也自动到二七区民政局捐
款，民政人员考虑到他家的特殊情况，劝
他捐不捐都可自愿，但高新海还是坚决捐
出自己的爱心。

高新海主动让困难补助金的事， 邻居
们已经记不起是哪一年了。那时候郊区区
委刚解体，农村困难人群的保障也归口到
各区职能部门。高新海到民政局报销医疗
费时，看到了办公桌上的困难人群登记
表，想起自己在沟赵农场当知青时，有的
农民连个褥子还没有的情景，心灵受到震
撼。当二七区民政局提出想给他增加一点

补助时，高新海说，政府需要管的人太多
了，但经费有限，还是把资金送给更需要
帮助的人吧。

准备死后捐遗体

“我死后要把遗体捐给社会，作为医
学实验的标本。”昨日，高新海向记者吐露
心声，说出他多年前早已做出的决定。

高新海说，从患脊髓炎到瘫痪只有几
分钟时间，对于这种疾病，目前医学界也
缺少有效治疗办法。他捐出自己的遗体让
医生研究，希望能找出治疗的良方，让别
人少受点罪。还有眼角膜等器官，凡是有
用的，全部无偿捐出，能多帮助一人就多
帮助一个人。有这么多好邻居帮助我，党
和社会关心关怀我，现在我这个选择更加
坚定了。高新海说，这也是对自己一生的
总结，是对社会对邻居关爱的报答。

DV取证

用影像记录
——记郑州大学第一位女导演

本报记者 王 璇 实习生 郝 萌 文/图
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